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定 例 教 育 委 員 会 会 議 録 



令和３年１１月２２日定例教育委員会が、一宮市役所本庁舎６階特別会議室に招集された。



１ 定例教育委員会議案案件 

第４７号議案 令和３年度一宮市教育委員会事務点検評価報告（令和２年度実績）につ 

いて 

第４８号議案 １２月補正予算の要求について 

  

２ 出席委員 

高橋教育長 野田委員 土川委員 浅野委員 浅井委員 五藤委員 髙橋委員 



３ 欠席委員 

 無 



４ 一宮市教育委員会会議規則第１５条の規定により出席したものの職氏名 

野中教育部長 森教育部次長 平野総務課長 櫻井学校教育課長 浅井学校給食課長 



５ 同上規則第１７条の規定により書記として出席したものの職氏名 

長村総務課専任課長 平山総務課課長補佐 遠藤総務課主査 



６ 傍聴者 

  無 



会 議 て ん 末 



高橋教育長（午後１時３０分開会を宣言） 

ただ今から、１１月の定例教育委員会を開催いたします。本日の会議録署名者を浅井委

員と浅野委員のお二人にお願いいたします。それでは、１０月の定例教育委員会の会議

録がお手元に渡っていると思いますが、これについて何かございませんか。 

各委員 

異議ありません。 

高橋教育長 

ご異議がないようでございますので、１０月の定例教育委員会の会議録について承認い

たします。それでは本日の議案の審議に入ります。第４７号議案 令和３年度一宮市教

育委員会事務点検評価報告（令和２年度実績）についてご説明をお願いします。 

平野総務課長

第４７号議案 令和３年度一宮市教育委員会事務点検評価報告（令和２年度実績）につ

いて、別紙案を添えて教育委員会の審議に付するものであります。提案理由は、地方教

育行政の組織及び運営に関する法律第２６条の規定に基づき、一宮市教育委員会事務点

検評価報告を行うため、本案を提出するものです。（別紙（案）に基づいて説明）よろし
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くご審議をお願いいたします。 

高橋教育長 

何かございませんか。 

委員 

  No.１１のシート｢学校施設環境改善事業｣について、トイレの改修は和式を洋式に変えて

いく以外で、段差を無くしたり、履いているスリッパのまま入れるようにしたりしてい

ると聞いていますが、全校で行っているのでしょうか。 

平野総務課長 

  大規模な改修を行っている学校については、トイレを和式から洋式に変える際に、段差

が無く履いているスリッパのまま入れるような乾式の床に変えていますが、建物がそれ

ほど古くない学校については、大規模な改修を行っていないので、便器を洋式に変えて

いるだけで床はタイル張りの湿式のままです。  

委員 

  No.５のシート｢一宮市スクールカウンセラー配置事業｣について、スクールカウンセラー

の６名は常勤か非常勤のどちらでしょうか。また、人数が少なく、なかなか相談するこ

とができないといった話を聞きますが、今後増員していく考えはありますでしょうか。  

櫻井学校教育課長 

  配置されているスクールカウンセラーは非常勤になります。小学校２人、中学校４人で

担当しており、小学校は１７校を２人で分担し、残りの学校は県のスクールカウンセラ

ーが担当しています。中学校では１９校に１９人の県が配置しているスクールカウンセ

ラーが巡回しており、市はそれを補完するといった位置づけになっております。平成２

９年度以降増員しており、今後も状況を見ながら増員の検討をしていきたいと考えてお

ります。  

委員 

  No.７のシート｢学校給食事業｣について、直営方式から民間委託に変更するメリットは何

かありますでしょうか。 

浅井学校給食課長 

  委託することによりコスト削減され、それ以外では、例えば調理員がインフルエンザ等

に罹って業務を行えない場合に、委託をしていれば調理員が欠員となることが無いため、

業務の安定性が高まります。  

委員 

  No.４のシート｢不登校対策推進事業｣について、不登校対策推進協議会や、不登校対策推

進委員会はどのようなメンバー構成になっているのでしょうか。また、ＳＳＷ、ＳＣと

は何でしょうか。 

櫻井学校教育課長 

  不登校対策推進協議会については、学識経験者、学校代表、ＰＴＡ代表、関係機関の方々

で構成されており、不登校対策推進委員会については学校の教員を中心に構成されてお

ります。また、ＳＣはスクールカウンセラー、ＳＳＷはスクールソーシャルワーカーで

す。スクールカウンセラーは学校にいながら、先生、保護者、子どもたちの相談を受け、

スクールソーシャルワーカーは、それに一歩踏み込んで、福祉の領域までつなげていき

ます。  
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委員  

  校内適応指導教室についての説明もお願いします。  

櫻井学校教育課長  

  いろいろな問題があって教室に入れない子どもたちが、登校できなくなるのではなく、

校内適応指導教室を作り、入ることができる居場所を作ることによって、完全に登校で

きなくなるのを防ぎ、教室に戻っていくことを目的としています。また、教員も交代で

配置されております。  

委員 

  不登校の子どもたちの対応は、学校の先生達では負担が大きく対応しきれないと思われ

ます。市全体で不登校のサポートを行う取組は何かあるのでしょうか。  

櫻井学校教育課長  

  市の教育支援センターが市内に４箇所あり、不登校の子どもたちの対応を行っておりま

す。指導員については元教員であり、学習指導も行っています。  

委員  

  そこでは保護者の方が相談することもできるのでしょうか。  

櫻井学校教育課長  

  可能です。  

委員 

  いろんな事業がありますが、限られた予算の中で全てを行うことは難しいと思います。

その中で、この事業は早急に行った方が良いといった順位付けは行っているのでしょう

か。  

平野総務課長  

  各部に限られた予算が割り当てられているため、教育部の中で優先順位を付け、行うべ

き事業を選定しています。総務課としては職員室や保健室などの古いエアコンを改修す

る事業を最優先としています。  

櫻井学校教育課長  

  学校教育課としては、子ども一人一人の相談体制の整備として、スクールカウンセラー

やスクールソーシャルワーカー等の配置、不登校対策、人材育成を中心に考えています。  

浅井学校給食課長  

  新しい調理場の整備を行っていますが、とにかく給食を止めないことが最重要です。新

しい調理場ができるまで、古い調理場の老朽化に上手く対応していきたいと考えており

ます。  

委員 

  No.１のシート｢学校図書館司書派遣事業｣について、不読率の算出方法について教えてく

ださい。  

櫻井学校教育課長  

  不読率については、１年間で全く本を読んでいない児童生徒の割合です。  

委員  

  時間がないとなかなか図書室に行くことができないと思いますが、現状の取組を教えて

ください。  

櫻井学校教育課長 
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  授業の調べ学習等で図書館を利用し授業の中で貸し出しをしたり、夏休みに図書館を開

放したり、学級文庫を配置したりしています。どの学校も図書委員会や図書館司書が活

動し、子どもたちが本となるべく多く関わることができるよう努力しています。  

高橋教育長 

  他に何かございませんか。  

各委員  

賛成いたします。  

高橋教育長  

全員賛成ですので、第４７号議案 令和３年度一宮市教育委員会事務点検評価報告（令

和２年度実績）について原案どおり可決いたします。続きまして、第４８号議案 １２

月補正予算の要求については、現時点で公表できない事項が含まれておりますので、秘

密会として審議したいと思いますが、いかがでしょうか。 

 

秘密会による審議（原案どおり可決） 

 

高橋教育長 

全員賛成ですので、第４８号議案 １２月補正予算の要求について原案どおり可決いた

します。以上をもちまして、本日の審議を終わります。次に報告事項をお願いいたしま

す。 

 

報 告 事 項 



平野総務課長

  一 宮 市 教 育 委 員 会 後 援 名 義 の 使 用 許 可 に つ い て 、 持 ち 回 り 決 裁 に つ い て 、         

令和４年一宮市成人式について 



そ の 他



平野総務課長

  １２月・１月・２月・３月の定例教育委員会の日程について、愛知県市町村教育委員会

連合会第３回理事会について

櫻井学校教育課長 

  １００周年「夢フォーラム」について 



閉 会 宣 言

高橋教育長

  これをもちまして、本日の会議を終わります。
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以上、会議のてん末を記録し、相違ないことを証するため、ここに署名する。





教 育 長









委   員









委   員


